
tes do Instituto de 
Desenvolvimento 
Rural – IDR-Para-
ná,  José Cláudio 
do Prado e Sandro 
Cesare.
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Governador Ratinho Júnior vem lançar pedra 
fundamental das obras da PR-180 em Goioerê

Moreira Sales renova convênio de R$ 45 mil para
projetos culturais e educacionais com a Copacol

Rancho Alegre: prefeitura realizou curso de 
Derivados de Leite em parceria com o Senar

A Prefeitura de Ran-
cho Alegre D’Oeste, 
com apoio de vários 
parceiros, realizou com 
sucesso, mais um curso 
de Derivados de Leite. 

O curso foi organizado 
pelo Sindicato Rural e 
contou com apoio do 
Senar - Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem 
Rural.

O município de Moreira Sales, através da secre-
tária de Assistência Social e primeira-dama, Luana 
Marchezoni, assinou na noite da última segunda-
feira,11, o termo de renovação de convênio com 
a Copacol.

Janiópolis: município é convidado 
para Feira Agropecuária Integrado

O  p r e f e i t o  d e 
Janiópolis, Ismael 
Dezanoski,  rece-
beu em seu gabi-
nete nesta quarta-
feira, representan-

Goioerê terá novo posto de saúde e creche
pelo PAC Seleções, confirma Zeca Dirceu

O deputado federal 
Zeca Dirceu, confirmou 
nesta terça-feira, que 
Goioerê terá um novo 
posto de saúde (UBS - 
Unidade Básica de Saúde) 
e uma super creche, que 
serão construídos com 
recursos do PAC (Pro-
grama de Aceleração do 
Crescimento) Seleções 
do Governo Federal. O 

deputado fez as tratativas 
necessárias em Brasília 
para que o município re-
cebesse a UBS e a super 
creche. “Trabalhar por 
Goioerê é meu compro-
misso, agora, fico feliz 
em ver que o Governo 
Lula está investindo mais 
uma vez na educação e na 
saúde do povo”, afirmou o 
deputado.

O governador Ratinho 
Junior estará em Goioerê 
nesta sexta-feira, dia 15, 
para realizar o lançamento 
da pedra fundamental da 
revitalização da rodovia 
PR-180, trecho ligando 
Goioerê a Quarto Centená-
rio. Com investimento de 
R$ 70 milhões, a rodovia 
será toda pavimentado em 
concreto, com o trecho ga-
nhando terceiras faixas, que 
irão resolver os pontos em 
que há congestionamento 
de veículos pesados e ul-
trapassagens irregulares, 
além de faixas de rolamento 
alargadas dos atuais 3,20 
metros para 3,60 metros 
cada.

Por 30 dias, “Amarildo do Universitário” 
assume o cargo de vereador em Goioerê

Devido a uma licença 
médica do vereador ‘Kle-
ber Paraíba’, o suplente do 
MDB, Amarildo Alves - o 
Amarildo do Universitário, 
assumiu nesta segunda-feira 
(11) o cargo na Câmara de 
Goioerê. Em seu primeiro 

pronunciamento, Amarildo 
expressou gratidão a todos 
os eleitores que votaram 
nele na última eleição, possi-
bilitando-lhe assumir a vaga 
na Câmara Municipal, ainda 
que temporariamente.

Copacol destina 
mais R$ 37 mil para 
projetos sociais de 
Quarto Centenário

O município de 
Quarto Centenário, 
através do prefeito 
Akio Abe, assinou na 
última segunda-feira, 
convênio com a Co-
operativa Copacol, 
garantindo o repasse 
de mais R$ 37.751,10, 
que serão investidos 
em projetos sociais 
desenvolvidos pela 
Prefeitura.



       

Exportador
Mais cinco frigoríficos e um entreposto paranaenses 

estão autorizados a exportar carne de frango para a Chi-
na. As plantas habilitadas são: Jaguafrangos Indústria 
e Comércio de Alimentos, de Jaguapitã; Dip Frangos, 
de Capanema; Avenorte Avícola, de Cianorte; Plusval 
Agroavícola, de Umuarama; Seara Alimentos, de Santo 
Inácio; e Cotriguaçu Cooperativa Central, de Cascavel 
(entreposto).

Produtor e exportador
O Paraná é o maior produtor e exportador de frangos 

do País. No ano passado, o Estado enviou para o Exte-
rior 2,1 milhões de toneladas e recebeu em troca US$ 
3,8 bilhões. Para a China, principal importador, foram 
entregues 682,3 mil toneladas de carne de frango, com 
US$ 1,6 bilhão de faturamento.

Prioridade
Está em análise na Câmara dos Deputados o projeto 

de Lei, de autoria do deputado federal Luciano Ducci 
(PSB), que responsabiliza as instituições responsáveis 
por perícias e exames a assegurar prioridade, atendi-
mento humanizado e assistência jurídica e psicológica 
a crianças e adolescentes vítimas de violência sexual. 
“Crianças e adolescentes são grupos vulneráveis e me-
recem especial atenção e proteção legal”, disse.

Mais cinco
Mais cinco cidades do Paraná – Araucária, Cambé, 

Cianorte, Maringá e Toledo – vão receber as unidades 
na primeira etapa do programa de expansão dos 100 
novos institutos federais anunciados pelo presidente 
Lula (PT). Atualmente, o Paraná tem 20 campus do 
Instituto Federal do Paraná que atendem 29 cidades, 
uma delas em Foz do Iguaçu, com mais de 29 mil es-
tudantes matriculados em 310 cursos.

Crescimento industrial
O Paraná teve o quinto melhor crescimento industrial 

do País entre as 15 regiões pesquisadas pelo IBGE. O 
crescimento paranaense foi puxado pela fabricação de 
derivados de petróleo e biocombustíveis, de bebidas, 
alimentos, indústria de transformação e móveis. O 
Estado também foi o único destaque com evolução no 
indicador na região Sul.

Destaque
As belezas, atrações e a natureza são destaques em 

mais um indicador que coloca Foz do Iguaçu como um 
dos principais destinos nacionais e internacionais, o 
quinto principal destino em turismo e lazer do Brasil, 
em levantamento da plataforma Omnibees. Na lista, 
referente a 2023, a cidade ficou atrás somente de Rio 
de Janeiro, Gramado (RS), Maceió (AL) e Porto Se-
guro (BA).

Intercâmbio
O governador Ratinho Junior (PSD) anunciou o 

Ganhando o Mundo Ciência para intercâmbio de até 
oito meses no exterior para universitários estaduais. O 
intercâmbio pode ser feito na Alemanha, Canadá, China, 
Espanha, Estados Unidos, Finlândia, França, Japão e 
Reino Unido. O Estado vai destinar R$ 11 milhões para 
a nova ação de internacionalização.

Eleitores
As eleitoras e os eleitores podem tirar, transferir, 

regularizar ou revisar o título de eleitor até o dia 8 de 
maio. Os serviços estão disponíveis na internet, pelo 
autoatendimento (https://www.tse.jus.br/servicos-elei-
torais/autoatendimento-eleitoral). Só poderão votar em 
outubro aqueles que estiverem com o cadastro regular 
até o prazo indicado pela justiça eleitoral.
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Devido a uma licença 
médica do vereador ‘Kle-
ber Paraíba’, o suplen-
te do MDB, Amarildo 
Alves - o Amarildo do 
Universitário, assumiu 
nesta segunda-feira (11) 
o cargo na Câmara de 
Goioerê.

Em seu primeiro pro-
nunciamento, Amarildo 
expressou gratidão a 
todos os eleitores que 
votaram nele na última 
eleição, possibilitando-
lhe assumir a vaga na 
Câmara Municipal, ainda 
que temporariamente.

O  novo  ve reador 
adiantou que durante 
sua passagem pelo Poder 
Legislativo, apresentará 
uma série de reivin-
dicações em busca de 
melhorias para a cidade, 
com foco especial no 

Por 30 dias, “Amarildo do Universitário” 
assume o cargo de vereador em Goioerê

Jardim Universitário, 
onde também atua como 
presidente da Associação 
de Moradores. 

“Estou ciente de que 

serão poucos dias, mas 
estou disposto a trabalhar 
muito e fazer tudo que 
for possível para atender 
as necessidades de nossa 

comunidade”, destacou 
Amarildo Alves, solici-
tando o apoio dos demais 
parlamentares para apro-
var suas propostas.

Amarildo Alves, que assumiu vaga na Câmara de Goioerê nesta segunda-feira

O município de Goioe-
rê garantiu nesta segunda-
feira, dia 11, a liberação de 
recursos para a construção 
da tão sonhada Delegacia 
Cidadã. O anúncio foi feito 
pelo deputado estadual 
‘Soldado Adriano’.

No total, segundo o 
deputado, estão garanti-

 Goioerê garante R$ 4,5 milhões para
construção da sua Delegacia Cidadã

dos R$ 4,5 milhões para a 
obra que terá cerca de 648 
metros quadrados e será 
construída nos fundos do 
Colégio Antonio Lacerda 
Braga – Premen II.

Ao anunciar a Delega-
cia Cidadã para Goioerê, 
o deputado destacou que a 
obra é uma luta de longa 

data e que agora está sendo 
viabilizada.

 “Sem dúvida, uma 
grande conquista para 
a segurança pública de 
Goioerê, que conta com 
vários envolvidos e hoje 
estamos dando esta grande 
notícia para a comuni-
dade”, disse o deputado 

Soldado Adriano.

V E R E A D O R A 
LUCI: - A luta pela 
conquista da Delegacia 
Cidadã começou ainda em 
2021, quando a vereadora 
Luci Alvino fez diversas 
tratativas junto ao Gover-
no do Estado, visando essa 
conquista tão importante 
para a cidade.

Nesta segunda-feira, 
durante sessão da Câ-
mara, Luci agradeceu ao 
governador Ratinho Jú-
nior, bem como à direção 
geral da Polícia Civil do 
Paraná, que atendeu sua 
reivindicação. Ela tam-
bém agradeceu a todos os 
envolvidos que contribu-
íram para a liberação dos 
recursos.

“Só temos que agra-
decer, pois trata-se de 
uma conquista importante 
para nossa cidade e que 
é resultado de uma luta 
nossa, iniciada ainda lá 
trás. Estou bastante feliz 
e agradecida”, disse.

A Delegacia Cidadã é uma luta da vereadora Luci Alvino,
 que fez diversas tratativas na capital do estado
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Acontece nesta quin-
ta-feira, a partir das 14 
horas, o lançamento da 
Procuradoria da Mulher 
de Goioerê. O evento 
será realizado na Câma-
ra Municipal, contando 
com a palestra “As dores 
não são eternas”, a ser 
ministrada pela depu-
tada estadual Cloara 
Pinheiro.

A cerimônia vai ofi-
cializar a posse da vere-
adora Luci Alvino como 
Procuradora da Mulher, 
juntamente com os verea-
dores Fábio Plaza e Patrik 
Peloi, que participarão da 
entidade como membros 
adjuntos. 

Luci explica que essa 
iniciativa demonstra o 
compromisso do Poder 
Legislativo de Goioerê 
com a causa da igualdade 

Procuradoria da Mulher: lançamento 
acontece hoje com palestra em Goioerê

de gênero e o combate à 
violência contra a mu-
lher. “A Procuradoria tem 
o objetivo de eliminar 
preconceitos, atitudes 
discriminatórias e pa-
drões comportamentais 
que perpetuam a violên-

cia contra as mulheres e 
a desigualdade de gênero 
na sociedade e nos órgãos 
públicos”, diz ela.

Além disso, a Procu-
radoria se compromete 
a promover campanhas 
de conscientização, se-

A vereadora Luci com a deputada Cloara: palestra em Goioerê nesta quinta-feira

O governador Ratinho 
Junior estará em Goioerê 
nesta sexta-feira, dia 15, 
para realizar o lança-
mento da pedra funda-
mental da revitalização 
da rodovia PR-180, tre-
cho ligando Goioerê a 
Quarto Centenário.

Com investimento de 
R$ 70 milhões, a rodovia 
será toda pavimentado 
em concreto, com o tre-
cho ganhando terceiras 
faixas, que irão resol-
ver os pontos em que 
há congestionamento 
de veículos pesados e 
ultrapassagens irregu-
lares, além de faixas de 
rolamento alargadas dos 
atuais 3,20 metros para 
3,60 metros cada.

O prefeito de Goioerê, 
Betinho Lima, que muito 
trabalhou para a revita-
lização da rodovia, cita 

Governador Ratinho Júnior vem lançar pedra 
fundamental das obras da PR-180 em Goioerê

que as obras de moderni-
zação darão mais fluidez 
ao trânsito e ajudarão a 
salvar vidas. “É uma obra 
importante para a nossa 
região e que será modelo 
para todo o estado do 
Paraná”, comenta.

De acordo com o 
secretário de Infraestru-
tura e Logística, Sandro 
Alex, os investimentos 
na PR-180 são um marco 
para a região. “Será uma 
rodovia modelo, cujas 
obras vão ajudar a impul-
sionar o agronegócio e a 
atração de investimentos 
para a região”, destaca.

Fernando Furiatti, di-
retor do DER do Paraná, 
cita que o pavimento de 
concreto vai garantir 
mais tempo de vida para 
a rodovia, causando me-
nos problemas para os 
motoristas que trafegam 
pela região. “O pavimen-
to rígido de concreto 
apresenta uma vida útil 
de 20 anos, muito supe-
rior ao pavimento flexí-
vel asfáltico, de apenas 
10 anos, além de outras 
vantagens, como menor 
necessidade de conser-
vação a curto prazo”, 
explica ele.

O governador Ratinho Junior e o prefeito Betinho Lima: 
anúncio do início das obras da PR-180 nesta sexta-feira

minários e encontros 
institucionais, bem como 
realizar audiências públi-
cas, pesquisas e estudos 
sobre violência e discri-
minação contra a mulher 
e sobre a participação 
política feminina.
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O deputado federal 
Zeca Dirceu, confirmou 
nesta terça-feira, que 
Goioerê terá um novo 
posto de saúde (UBS - 
Unidade Básica de Saú-
de) e uma super creche, 
que serão construídos 
com recursos do PAC 
(Programa de Acelera-
ção do Crescimento) 
Seleções do Governo 
Federal. 

O deputado fez as 
tratativas necessárias 
em Brasília para que o 
município recebesse a 
UBS e a super creche. 
“Trabalhar por Goioerê 
é meu compromisso, 
agora, fico feliz em ver 
que o Governo Lula está 
investindo mais uma vez 
na educação e na saúde 
do povo”, afirmou o de-
putado.

Ao todo, o Paraná 
vai receber 231 obras e 
equipamentos do Novo 
PAC Seleções anun-
ciados pelo presidente 
Lula. “As obras atendem 
praticamente 41% das 
cidades paranaenses e 
devem alcançar mais de 
8,9 milhões de pessoas, 
praticamente 70% da 
população do estado e 
fico feliz em ver Goioe-
rê sendo contemplada”, 
disse Zeca.

As obras e equipamen-
tos anunciados fazem 
parte dos eixos de Saú-
de, Educação, Ciência e 
Tecnologia e Infraestru-

Goioerê terá novo posto de saúde e creche
pelo PAC Seleções, confirma Zeca Dirceu

leva, foram selecionadas 
obras e equipamentos 
para 136 cidades para-
naenses”, disse.

AVANÇOS: - O depu-
tado lembra que o Paraná 
já recebeu mais de R$ 6 
bilhões em recursos em 
todas as áreas de atuação 
dos serviços públicos, o 
Ministério das Cidades 
autorizou a retomada de 
obras pelo PAC em seis 
cidades da região metro-
politana – Curitiba, Pi-
nhais, Colombo, São José 
dos Pinhais, Piraquara e 
Fazenda Rio Grande – da 

capital paranaense em um 
investimento de R$ 470 
milhões. E o Ministério 
da Educação também 
autorizou a retomada de 
54 obras, entre creches, 
escolas e quadras – que 
estavam paralisadas ou 
inacabadas em 37 cida-
des do Paraná.

“Estamos avançando 
em um ritmo forte para 
cumprir com os compro-
missos firmados com a 
população das cidades 
brasileiras. Eu partici-
pei na semana passada 
no MEC, da assinatura 
do convênio que vai 
retomar as obras da 
Unila, um investimento 
de R$ 750 milhões. Os 
municípios do Paraná e 
35 do Mato Grosso do 
Sul estão recebendo R$ 
935,1 milhão em obras, 
recursos transferidos 
pela Itaipu Binacional a 
fundo perdido”, aponta 
Zeca Dirceu.

O deputado destaca 
ainda que durante au-
diência com o ministro 
Renan Filho (Transpor-
tes) foram garantidas 
a reconstrução dos 86 
quilômetros da BR-476 
entre São Mateus do 
Sul e União da Vitória 
e a inclusão da obra do 
Contorno Leste de Lon-
drina - de 23 quilômetros 
de ligação da PR-445 até 
a BR-369 - no Lote 4 do 
plano de concessão das 
rodovias do Paraná.

tura Social e Inclusiva. 
“Teremos 96 obras de 
saúde, 112 de educação 
e 23 de infraestrutura 
social - dessas, 18 na 
área de cultura e 5 na 
área de esportes”, disse 
Zeca Dirceu.

As 16 modalidades 
são executadas pelos Mi-
nistérios da Saúde, Edu-
cação, Cultura e Esporte 
e somam R$ 23 bilhões 
em investimentos. No 
total, foram 6.778 obras 
e empreendimentos sele-
cionados nos 26 estados 
e no Distrito Federal, 
alcançando 59% dos 

municípios brasileiros. 
As seleções priorizaram 
a cobertura de vazios 
assistenciais, além dos 
critérios de cada moda-
lidade, conforme divul-
gado no lançamento do 
programa.

No Paraná, para a área 
de saúde foram selecio-
nadas três policlínicas 
(para duas cidades), 75 
unidades básicas (UBS) 
que vão atender 69 mu-
nicípios, uma materni-
dade, uma ambulância, 
uma central de regu-
lação de ambulâncias, 
oito centrais de atenção 

psicossocial, uma ofi-
cina ortopédica e cinco 
unidades odontológicas 
móveis.

Na educação, serão 15 
escolas de tempo inte-
gral, 51 creches e escolas 
de educação infantil e 
46 ônibus de transporte 
escolar. Na cultura, 15 
Ceus (espaços associados 
à expressão corporal, 
educação cidadã, arte 
e educação, trabalho e 
renda, meio ambiente), 
três obras de recuperação 
de patrimônio histórico e 
cinco espaços esportivos 
comunitários. “Nessa 

Copacol destina mais R$ 37 mil para 
projetos sociais de Quarto Centenário

O munic íp io  de 
Quarto Centenário, 
através do prefeito 
Akio Abe, assinou 
na última segunda-
feira, convênio com 
a Cooperativa Co-
pacol, garantindo o 
repasse de mais R$ 
37.751,10, que serão 
investidos em proje-
tos sociais desenvol-
vidos pela Prefeitura.

A solenidade de as-
sinatura do convênio 
aconteceu na sede da 
cooperativa em Cafe-
lândia, contando com 
a  pa r t i c ipação  de 
várias autoridades, 

O deputado federal Zeca Dirceu está comemorando a destinação de obras para Goioerê

A Prefeitura de Ran-
cho Alegre D’Oeste, 
com apoio de vários 
parceiros, realizou com 
sucesso, mais um curso 
de Derivados de Leite. 
O curso foi organizado 
pelo Sindicato Rural e 
contou com apoio do 
Senar - Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural.

O curso teve como 
objetivo, capacitar pro-
dutoras para produção 
de derivados do leite, 
conforme tecnologia de 
produção, atendendo 
à legislação vigente e 
boas práticas de higie-
ne, visando melhorar a 
segurança alimentar e 
incrementar a renda de 
famílias rurais.

O prefeito Cássio 
Zanuto esteve no en-
cerramento do curso e 
destacou que sua admi-
nistração não tem medi-
do esforços no apoio à 
realização de cursos que 
buscam melhorar a vida 
das pessoas, especial-

Rancho Alegre: prefeitura realizou curso de 
Derivados de Leite em parceria com o Senar

mente apontando novas 
fontes de renda.

“Nosso objetivo é capa-
citar pessoas que estarão 
aptas à produção caseira 
e a vender os produtos 
artesanalmente, tendo o 
máximo de cuidado com 
os produtos em relação à 
higienização”, disse ele, 
citando que durante o cur-
so, as participantes veem 
toda a parte de higienização 
desde a parte do curral até 

chegar às mesas. 
O encerramento do 

curso foi dos mais mo-
vimentados e contou 
com a presença de várias 
autoridades e lideranças 
do município. “Um curso 
importante e que qua-
lifica as participantes a 
fazerem muitos produtos 
através do leite”, comen-
tou Paulo Barbosa, chefe 
do escritório local do 
IDR-PR.

O curso foi encerrado com muito sucesso: várias participantes

Encerramento do curso contou com homenagens

como o presidente 
Valter Pitol e outros 
diretores da Copacol.

De acordo com o 
prefeito Akio, o valor 
de R$ R$ 37 mil será 
destinado ao paga-
mento do professor 
de fanfarra e também 
para aquisições de 
uniformes de gala 
para os integrantes 
da fanfarra,  sendo 
camise t a ,  ca l ça  e 
jaqueta. 

O  p r e f e i t o  e s t á 
agradecendo à dire-
toria da cooperativa. 
“Meus mais sinceros 
agradecimentos.  A 

Copacol tem feito a 
diferença no nosso 
município, inclusive 
apoiando  pro je tos 
sociais e outras ações 
da prefeitura”, citou.

Por sua vez, o pre-
sidente Valter Pitol 
rea f i rmou o  com-
promisso da Copacol 
com o desenvolvi-
m e n t o  d o s  m u n i -
c íp ios ,  bem como 
da necessidade de 
apoiar projetos so-
ciais. “Essa é a visão 
da Copacol e vamos 
seguir  apoiando e 
dando suporte aos 
municípios”, citou.

O prefeito Akio e o vice Luisão ladeados por diretos da cooperativa
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O município de Mo-
reira Sales, através da 
secretária de Assistência 
Social e primeira-dama, 
Luana Marchezoni, as-
sinou na noite da última 
segunda-feira,11, o termo 
de renovação de convênio 
com a Copacol.

O convênio, assina-
do durante solenidade 
com a participação de 
representantes de vários 
municípios da região, 
garante o repasse de re-
cursos financeiros para 
o município investir em 
projetos na área cultural e 
da educação, uma parceria 
que já dura 9 anos.

O evento contou com 
a presença de várias au-
toridades, entre elas o 
presidente da Copacol, 
Valter Pitol, que reafir-
mou o compromisso com 
Moreira Sales. ‘A Copacol 

Moreira Sales renova convênio de R$ 45 mil para
projetos culturais e educacionais com a Copacol

tem um compromisso com 
esse município e vamos 
seguir dando apoio aos 
projetos sociais e cultu-
rais”, citou ele.

Para o município, o 
repasse será no valor de 
R$ 45 mil continuará 
proporcionando muitos 
investimentos em projetos 
culturais e educacionais, 
como o trabalho nas ofi-
cinas artístico/culturais de 
crianças e adolescentes.

A secretária Luana 
aproveitou a oportunidade 
para destacar que a Copa-
col é uma empresa de vi-
são social, que além de re-
crutar colaboradores para 
oportunidade de emprego 
e assim consequentemen-
te ajudar o município na 
economia, tem o cuidado e 
a preocupação em formar 
cidadãos, apoiando a edu-
cação e a cultura.A primeira-dama Luana representou o prefeito Rafael Bolacha que estava viajando

O prefeito de Janió-
polis, Ismael Dezanoski, 
recebeu em seu gabinete 
nesta quarta-feira, repre-
sentantes do Instituto de 
Desenvolvimento Rural – 
IDR-Paraná, José Cláudio 
do Prado e Sandro Cesare.

Durante o encontro, 
eles formalizaram convite 
ao prefeito para a XXI 
Feira Agropecuária Inte-
grado que será realizada 
nos dias 22 e 23 de março, 
no Campus do Centro 
Universitário Integrado 
de Campo Mourão.

O evento acontece no 
formato de dia de campo 
com feira de agropecuária 
e de negócios. São dis-
ponibilizadas áreas para 
montagem de ensaios, 
áreas para exposição e 
comercialização de pro-
dutos e áreas para expo-
sição de animais.

A expectativa, segundo 
a organização do evento, 
é que mais de 1.500 pes-
soas de Campo Mourão 

Janiópolis: município é convidado 
para Feira Agropecuária Integrado

e região visitem a edição 
da feira de 2024. O evento 
é realizado pelo Centro 
Universitário Integrado 
e pelo Instituto do De-
senvolvimento Rural do 
Paraná – IDR-PR.

O prefeito Ismael apro-
veitou a oportunidade 
para destacar a impor-
tância da feira para a 
região, que segundo ele, é 
composta, na sua maioria, 
por municípios essencial-
mente agrícolas.

O prefeito Ismael com representantes do IDR: convite para a Feira do Integrado

Duplicação da PR-445 avança 
na nova pavimentação e 

recuperação da pista antiga



QUINTA-FEIRA, 14 DE MARÇO DE 2024P06



QUINTA-FEIRA, 14 DE MARÇO DE 2024 P07



QUINTA-FEIRA, 14 DE MARÇO DE 2024 contRa-caPa

Nota Paraná distribuiu prêmios de R$ 50
 a moradores de 381 municípios em março

O sorteio do mês de 
março do Nota Paraná, 
programa de conscienti-
zação fiscal coordenado 
pela Secretaria da Fazenda, 
distribuiu prêmios de R$ 50 
a moradores de 381 municí-
pios do Estado. O número 
representa 95% de todas as 
cidades do Paraná.

Os municípios com o 
maior número de bilhetes 
premiados com R$ 50 foram 
Curitiba (4.336), Londrina 
(786), Maringá (720), Ponta 
Grossa (623), Cascavel 
(504), São José dos Pinhais 
(492), Foz do Iguaçu (324), 
Colombo (279), Guarapua-
va (248) e Pinhais (220).

A coordenadora do Nota 
Paraná, Marta Gambini, ex-
plica que a distribuição de 
prêmios tem relação direta 
com o tamanho da popula-
ção e das economias locais. 
A região metropolitana 
de Curitiba, por exemplo, 
responde por aproximada-
mente 34% do PIB estadual, 
e assim congrega um gran-
de número de sorteados. 
“Individualmente, todos os 
bilhetes gerados a partir da 
nota com CPF têm a mesma 
chance de ganhar”, ressalta. 
“As maiores cidades con-
centram maior atividade co-
mercial, grandes varejistas 
e, portanto, têm um volume 
de emissão de notas maior”.

Apenas 18 cidades do 
Estado não tiveram contem-
plados na última edição do 
Nota Paraná: Arapuã, Barra 
do Jacaré, Bom Jesus do Sul, 

Brasilândia do Sul, Cafezal 
do Sul, Francisco Alves, 
Goioxim, Iguatu, Iracema 
do Oeste, Nova Aliança 
do Ivaí, Perobal, Porto 
Rico, Porto Vitória, Prado 
Ferreira, Santa Amélia, 
Santa Inês, Santa Mônica 
e Sapopema.

O Nota Paraná sorteia 
mensalmente 15 mil prê-
mios de R$ 50, além de 10 
prêmios de R$ 10 mil, 1 prê-
mio de R$ 50 mil, 1 prêmio 
de R$ 100 mil e o prêmio 
principal de R$ 1 milhão. 

Além desses, outros 8 mil 
prêmios de R$ 100 são sor-
teados aos participantes do 
Paraná Pay. IMPOSTO DE 
RENDA – A Secretaria da 
Fazenda do Paraná orienta 
os consumidores cadastra-
dos no Nota Paraná a obter o 
informe de rendimento para 
a declaração do Imposto de 
Renda de 2024, consideran-
do os créditos e prêmios 
recebidos pelo programa 
no ano passado. Os créditos 
do Nota Paraná são isentos 
de tributação, enquanto os 

valores dos prêmios têm 
Imposto de Renda retido 
na fonte. Apesar disso, a 
secretaria recomenda in-
formar à Receita Federal 
os valores do Compro-
vante de Rendimentos do 
Nota Paraná por conta da 
variação patrimonial que 
podem gerar.

A orientação é declarar 
os créditos como “Ren-
dimentos Isentos e Não 
Tributáveis” e os prêmios 
como “Rendimentos Sujei-
tos à Tributação Exclusi-

va”. Os consumidores po-
dem acessar o comprovante 
pelo site ou aplicativo do 
programa, disponível para 
Android e iOS. Ambos os 
canais seguem protocolos 
rigorosos de segurança e 
sigilo. 

PROGRAMA – O Nota 
Paraná tem como objetivo 
fomentar a emissão de notas 
fiscais por estabelecimen-
tos comerciais, ao mesmo 
tempo em que recompensa 
consumidores que solicitam 

as notas em suas compras. 
O programa também be-
neficia entidades sociais, 
com 1.764 instituições da 
sociedade civil das áreas de 
assistência social, saúde, 
defesa e proteção animal, 
esportiva e cultural cadas-
tradas no Nota Paraná. Elas 
recebem os créditos das 
notas fiscais doadas pelos 
consumidores e também 
concorrem a sorteios men-
sais, com 40 prêmios de R$ 
5 mil todos os meses.

COMO PARTICIPAR 
– Ao fazer compras nos es-
tabelecimentos comerciais 
do Estado, os consumido-
res cadastrados no Nota 
Paraná devem pedir para 
que seu CPF seja incluído 
na nota fiscal, prática que 
permite acumular créditos 
de ICMS, bem como gerar 
bilhetes para participar dos 
sorteios mensais. Os valo-
res recebidos em créditos e 
prêmios podem ser transfe-
ridos para a conta bancária 
do participante ou usados 
para abater parte do Im-
posto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores 
(IPVA).

Para se cadastrar, basta 
acessar o site www.no-
taparana.pr.gov.br, clicar 
na opção “cadastre-se” e 
preencher a ficha com os 
dados pessoais, como CPF, 
data de nascimento, nome 
completo, CEP e endere-
ço para criação da senha 
pessoal.

Curitiba, Londrina, Maringá, Ponta Grossa, Cascavel, São José dos Pinhais, Foz do Iguaçu, Colombo, Guarapuava e 
Pinhais foram os municípios com maior número de bilhetes sorteados. Distribuição de prêmios tem relação direta 

com o tamanho da população e das economias locais
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